



# EL TOREO

**Se publica todos los lunes y al día siguiente de cada corrida.**

SE SUSCRIBE	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN			NÚMEROS ATRASADOS
	MADRID Y PROVINCIAS	PORTUGAL	EXTRANJERO	
En las principales librerías de España, ó dirigiéndose directamente al Administrador de este periódico, calle de Martín de los Heros, 13, Casa editorial de Mariano Núñez Samper, teléfono 993, Madrid.—Apartado de correos núm. 63.	Trimestre..... 2 pesetas.	Trimestre..... 3 pesetas.	Trimestre..... 5 francos.	Del año corriente, cualquiera que sea su fecha. 25 cént
	Un año..... 8 »	Un año..... 10 »	Un año..... 15 »	De años anteriores..... 50 »

AÑO XXXV

Madrid.—Lunes 16 de Marzo de 1908.

NUM. 1.957

## PLAZA DE TOROS DE BARCELONA

**Corrida de novillos, primera de la temporada, verificada el 8 de Marzo de 1908.**

Aun cuando nada de extraordinario tuviera el cartel presentado, debutó con buen pie la nueva empresa: una tarde magnífica, una entrada excelente, y un resultado de la fiesta, si no superior, bastante agradable.

Que siga igual fortuna todo el año, es lo que de todas veras deseamos.

Toros del marqués de Santa Coloma (antes de Ibarra), estoqueados por Segurita, Machaquito de Sevilla y Reverte chico, nuevo en Barcelona, era lo que anunciaban carteles y programas, y lo que vimos en el circo de la calle de las Cortes.

**Los toros.**—De representación, algo desigual, pero bien criados, terciaditos en conjunto y finos en su mayoría, fueron los seis ejemplares de Santa Coloma.

Con la gente montada todos cumplieron bien, incluso el quinto, que salió muy abanto; pero de entre todos, el que más y mejor pego fué el segundo, un mogoncete buen mozo, que acometió con verdadera codicia y poder.

Entre los seis tomaron 34 varas, ocasionaron 12 caídas y despenaron 6 pencos.

En los demás tercios conservaron la bravura y nobleza, salvo el segundo, que acabó defendiéndose á causa de lo mucho y mal que se le meneó.

El cuarto se coló algo por el lado derecho; pero no fué cosa grande ni para poner en ningún aprieto á nadie.

De modo que el ganado satisfizo, aun cuando no sacaron de él los toreros el partido que podían, lo que es de sentir, porque difícilmente se les presentará una corrida más manejable.

**Segurita.**—Desde cerca y con lucimiento, á pesar de no parar, trasteó á su primer toro.

Hiriendo, se precipitó algo, y por esto, y por no ceñirse mucho también, atizó una estocada caída, que borró el buen efecto que causara la faena de muleta.

Dicho se está que no hubo palmas.

En el cuarto hizo con el trapo una faena de torero inteligente, que gustó, y pinchando, recetó un buen pinchazo en hueso, acometiendo muy bien, y una estocada un poquito tendida, entrando de buena manera.

Descabelló á pulso y oyó palmas, aunque no tantas como merecía.

En quites, activo, haciendo dos muy buenos.

Lanceando de capa, regular; trabajador y bien en la brega, y muy bueno en un par de palos al cuarteo que puso al primer toro; el cambio que le precedió, en el que colgó medio par, fué fané por no dejar llegar.



Cogida del Carbonero y quite de Chiquito de Begoña en el tercer toro de la novillada que se celebró el día 8 de Marzo Febrero en la plaza de Madrid.

(Fotografía de Irigoyen.)

En conjunto, Segurita satisfizo, y repite el domingo próximo.

*Machaquito de Sevilla.*—No se desconfió ante su primer toro, pero anduvo torpón, y con la ayuda (?) de la gente y de una banderilla delantera, acabó por descomponer al toro, haciéndose difícil la entrada a matar por humillar y cabecear el bicho al armarse el espada.

Pinchó medianamente varias veces; se hizo pesado descabellando, y oyó silbidos al retirarse al estribo.

En la muerte del quinto se tapó algo; trasteó desde cerca, y entrando con valentía recetó un buen pinchazo y una estocada aceptable que le valió palmas.

En brega y quites valiente y activo, sobresaliendo un coleo en una caída de exposición, y banderilleando puso un par muy bueno de las cortas al cambio, aguantando bien, que valió una ovación.

Lanceando de capa, mediano.

*Reverte chico*—No sabe por donde andan ni se mueve con soltura alrededor de los toros, y no disgustó por lo valiente, que demostró ser en todo lo que hizo, sobre todo estoqueando.

A su primero lo echó a rodar de una estocada superior, acostándose, materialmente, en la cuna, saliendo el toro muerto de la mano; y a su segundo, de dos pinchazos y una buena estocada por el procedimiento empleado en el segundo.

En cada muerte fué muy aplaudido.

En lo demás es muy poquita cosa; pretende honrar el apodo, dando recortes con el capote recogido, imitando los del malogrado torero de Alcalá, y aun cuando no le resulten del todo, revela con ello, como en todo, una valentía grande. Tiene cuerpo y condiciones para ser y puede llegar si aprende y los toros no disponen otra cosa, lo que no es difícil, tratándose de torero valiente y en estado tan embrionario.

Cogió palos cortos y cambió con lucimiento en falso, no sé si queriendo ó por no ver el momento de meter los brazos. Me inclino por lo último, porque no los supo meter después, negándose por tal causa á *tripitir*.

De los de á caballo, Brazo fuerte, Carlo y Cabañil señalaron bien alguna vez; de los de á pie nadie, ni Ortéguita, hizo nada que merezca ser nombrado, á no ser por lo malo, que abundó de un modo desesperante.

Los servicios medianos, especialmente el de caballos.

CARRASCLÁS.

## PLAZA DE TOROS DE MEJICO

Corrida verificada el domingo 2 de Febrero de 1908.

Era el beneficio del diestro Pepete, que, como ustedes saben, es el que lleva aquí el peso de la temporada, y que poco á poco ha ido haciéndose el ídolo del pueblo, algo así como una sombra del malogrado Antonio Montes, á quien el Méjico taurino adoraba sin reservas.

La entrada no era rebotante, ni mucho menos; pero esas son rarezas que el cronista no puede explicar ni explicarse á sí mismo, bastándole decir que el compañero que al ternaba con el beneficiado era precisamente el rival que le han creado las imaginaciones populares, ó sea el Moreno de Alcalá.

El primer toro era negro, listón, bragado y bien puesto.

Salió ansioso de luz, y le dieron las buenas tardes unos capotazos que ondularon ante él como sombras, y desaparecieron ante su vista sin más consecuencia que el dejarle molido los huesos á fuerza de recortarle.

Este efecto lo hizo más extensivo Pepete, que dió cuatro verónicas movidas, adiciando un recorte de esos que provocan las palmas y siempre las obtienen.

El Inglés y Chanito, que estaban de tanda, pincharon hasta cuatro veces, acudiendo el toro con prontitud y desde lejos para los tres primeros puyazos, y haciéndose obligar un poco y saliendo disparado en el último.

Cambiada la suerte, salió de primeras el Marinero, que entró agitando los palitros como sus aspas un molino, y que al llegar á jurisdicción metió los brazos clásicamente, largando un par soberbio, digno de todo encomio y en todo lo alto.

El delirio en palmas y un poquito de música.

¡Viva la gente menudal!

Suponed que me responde un clamor estentóreo repitiendo:

¡Vivaaa!

Mientras estallaban ó sonaban estas demostraciones, acercóse Bizoqui al pavo cuarteando unas miasas, y dejó un par pasadillo, clavando otro bueno el de la mar.

Estábamos de buenas.

*El factor principal de la lidia*, como decimos seriamente los profesores, estaba muy prontito y claro cuando la muleta de Pepete empezó sus evoluciones.

La faena del joven de Sevilla no dejó nada que desear en lo relativo al toreo; pero las masas, ó sea en la combinación de pases ayudados y de pecho, de esos en que se estira la barbilla, se adelanta la pierna contraria cuando el toro ha pasado ya, y se pone el cuerpo en la actitud de *salerito*, que hace prorrumpir al público en el jolél del entusiasmo, y después de todo esto, y cuando ya consideró que el trabajo de muleta resultaba más que suficiente, Joseliyo se perfiló y entró á por uvas, con el mismo afán que si fuese á abrazar á su novia, y largó una estocada super, á la que siguió un descabello á pulso.

Ovación y pasodoble.

Segundo.—También negro, con bragas y unas puas de esas que hacen estornudar al menos nervioso.

En el primer tercio no se excedió la res, tolerando que los lanceros le garrocharan nada más que en cuatro ocasiones.

Guarden ustedes en la memoria que Pepete se distinguió muchísimo en los quites, agarrándose en uno de ellos al rabo de la fiera con mucha oportunidad y valentía.

Palmas.

El Niño de la Audiencia hizo el viaje cuarteando, y clavó un par reunido en el sitio en que se debe.

El Sordo puso otro par, y terminó el primero con un solo palito.

Moreno muleteó á su modo valientemente, no muy á conciencia de lo que hacía, pero siempre con el apetecido efecto para las masas; y cuando creyó que era llegado el momento de entrar, se perfiló lindamente cerquita y entró derecho para dejar una estocada de las definitivas.

Palmas.

Tercero.—Negro, bien criado y delantero de armas.

Sin hacer ascos á los capotes, no mostró aquella tendencia de los toros bravos que los hace acometer hasta á su propia sombra, declarándose por fin en franca huida, después de dos lances embarullados que le dió Pepete.

Los picadores, llegando con los caballos hasta una cuarta del hocico, consiguieron que el bicho entrara hasta tres veces, mostrándose en las acometidas duro y de poder.

Pulga de Triana se vió forzado á llegar como llegan los hombres, dándose, para dejar un par de los que entran en la categoría de buenos.

Marinerito cuarteó otro aceptable, y dobló Pulguita dejando un palitroque y saliendo acosado.

José Claro incurrió en la desgraciada manía de solicitar el amparo público brindando el toro á los espectadores de sol, en vista de que el animal era un huesecillo nada fácil de roer.

De primeras sufrió un desarme, y después de un pinchazo en que salió despedido del encontronazo, arreó una estocada en el lado difícil que cobró á la res.

Palmas.

Cuarto.—Negro, listón, con bragas y de escaso respeto.

El de Alcalá toreó dando el cuerpo más que el capote, y acabó con un recortito de los de apaga y vamosos.

El tercio de varas corrió á cargo de Medi-

na y el Artillero, respetables señores que hicieron lo posible por quedar bien, apoyando los rejonos en lo alto cuatro veces, mostrando la pujanza de sus brazos.

Moyano y Rodas, la antigua pareja, los que casi niños eran banderilleros de un Reverte, y casi viejos lo son á su vez de un Moreno de Alcalá, salieron á cumplir con el segundo tercio.

Ambos pareadores viéronse precisados á meterse á la media vuelta, por estar el toro hecho un asno viejo, para dejar tres pares de los que no llegan á formar uno perfecto.

Antonio Moreno, el de Alcalá, muleteó con brevedad y donosura, y largó un pinchazo entre hueso, arreando á continuación una estocada en lo alto.

Terminó con un descabello.

Palmas.

El que salió en quinto lugar fué retirado del ruedo por manso, sustituyéndole un toro negro, de poca representación y sin cuernos, vamos al decir.

Sin embargo, mostró más voluntad que los otros para los pi'adores.

En resumen tomó cuatro varas.

Sonaron los clarines para el segundo tercio.

Pulga, que salió de primeras, tomó el cuarteo muy desde lejos pero llegó bien y cuadró mejor, dejando un buen par.

Bizoqui colgó un palitroque y se quedó satisfecho.

Volvió á entrar Pulguita al cuarteo y clavó un par que quedó reunido.

Pepete hizo su faena entre la rechifla del público, que comprendió que el toro era pequeño cuando iba á morir. ¡Triste ceguera de las multitudes!

El joven de Sevilla quiso cortar las protestas trocándolas en aplausos, y entrando con rectitud y sin ventajas, largó una estocada que quedó un poco delanterilla.

Sexto.—Como los anteriores, negro; como los anteriores, mermado de carnes; como los anteriores, insignificante en lo suyo, y en resumen, un toro de novillada de quinto orden.

Moreno de Alcalá se abrió de capa y dió dos verónicas, mientras el Artillero y Medina seguían á poca distancia de la valla buscando el sitio más á propósito para encontrarse con el burel.

Este hizo por los hulanos y sufrió tres... de las llamadas irónicamente caricias.

Sordo entró cuarteando y dejó un par.

Niño de la Audiencia colocó otro desigual y delantero, y el Sordo añadió á los que anteceden otro en buen sitio.

Moreno hizo gala de lo que sabe, que es poquito, y sin atender á más, en cuanto el bicho estuvo cuadrado, entró rápidamente á por uvas, y largó una estocada superiorísima, que dió fin de la corrida.

MARTÍNEZ.

## PLAZA DE TOROS DE PUEBLA

Corrida á beneficio de la viuda é hijos del banderillero "Novevas," y verificada el 9 de Febrero de 1907.

De feliz recordación será siempre para los pueblanos esta fiesta hermosa, en que la caridad iba emparejada con el amor á nuestro espectáculo favorito.

La curiosidad era tremenda, y la verdad es que había motivo para que este sentimiento despertase, toda vez que en nuestro caso íbamos á ver á la flor y nata de lo que ahora hay aquí.

Componían el programa seis toros de la famosa ganadería de San Nicolás Peralta, y eran los matadores que habían de entenderse con ellos, Enrique Vargas (Minuto), hermano del banderillero para cuya familia era el beneficio; José Pascual (Valenciano), Manuel González (Rerre), José Claro (Pepete), Vicente Segura y Moreno de Alcalá.

El primer toro era negro, entrepelado, bragado, meano y buen mozo.

Demostró desde que apareció en el ruedo una gran presencia de ánimo para hacerse cargo de las cosas, y no realizó hazaña al-

guna con los capotes, negándose asimismo a coadyuvar al lucimiento de Minuto, que le tendió el capote con la intención de veroniquearlo.

Los picadores, llenos de noble emulación cuando los toros no se arrancan, acosaron verdaderamente al bruto, que reculaba sin cesar, tomando solo tres varas á fuerza de aburrirle.

Pataterito entró cuarteando y dejó un patiroque.

Moyano en la misma forma, pero entrando á sabiendas de las condiciones del bicho y de lo que podía hacer, colocó uno superior, doblando el primero con otro adorno á la media vuelta, después de salir en falso unas cuantas veces por encontrarse el toro hecho un marmolillo.

Minuto empezó á torear habilidoso como siempre, fascinando á la concurrencia con uno de esos detestables pases ayudados que el mismo público extirpará del toreo contemporáneo cuando se convenza de lo falsos que son; continuó muleteando con la izquierda, y, por último, distanciándose, jugando muy bien la muleta para hacer hociocar al toro en el momento de reunirse, y entrando con velocidad de veinte millas, largó media estocada casi baja que hizo acostarse al pobre animal.

Segundo.—Castaño, careto, de libras y con buenos avios.

Valenciano dió tres lances de capa, que no llegaron á verónicas por agitarse el hombre demasiado al jugar el capote, y elevar muy poco los brazos.

El animal se mostró duro para los jinetes, de los que tomó tres varas, proporcionando igual número de coecorrones, y dejando dos caballos completamente exanimados.

Pulga, en vista de que el toro se queda mucho y no estaba para hacer con él cosas de más fuste, se metió á la media vuelta y dejó un par desigualito.

Pataterito realizó una fuga, y consiguió clavar en lo alto un buen par de arpones, terminando Pulga con otro par aceptable.

Valenciano vió que su enemigo accidental tenía muy descompuesta la cabeza, y sin afán alguno de lauros empezó á torear con inquietud y procurando guardar la distancia más honesta entre el toro y él, dejando que intervinieran los capotes para concederse algunos instantes de respiro.

Por último, y en cuanto vió que el burel igualaba, se arrancó valerosamente y por derecho para soltar un pinchazo en buen sitio, terminando con una estocada atravesada sin disimulo, y una estocada corta en las alturas.

El diestro intentó descabellar una porción de veces, y el toro se tumbó aburrido.

Tercero.—Negro, bragado, con la extremidad de la cola blanca, y muy respetable de herramientas.

Al salir no pudimos realmente apreciar lo que era. Llevaba velocidad de aereolito, y fué á perderse en el callejon valiéndose de un salto montruoso.

Cuando se abrieron las compuertas pudimos apreciar que aquello era uno de los toros de San Nicolás Peralta, ante el cual abría su capote el Rerre para dar dos verónicas y un farol que merecieron el aplauso público.

Bravo y codicioso tomó el burel cuatro puyazos de los de aupa, y pasó al segundo tercio con facultades y ligereza.

Rubio clavo medio par de frente, siguiéndole el Zocato, que entró al cuarteo, colocando un buen par.

Rubio entró estimulado sin duda por lo que su compañero acababa de hacer, y clavó otro soberbio par, que entusiasmó al concurso.

El Rerre no se distinguió nada con la muleta, desaprovechando las condiciones del toro, que no presentaba dificultades. Hizo lo de rúbrica y cumplió con su deber propinando dos pinchazos en malos sitios, pero entrando bien, y una estocada hasta las guarniciones, metiéndose más tieso que un poste de telégrafo. Lo consiguiente.

Cuarto.—Negro, de mucha cuna y desarrollados alfileres.

Está visto que los toros de por acá son estrictos observadores del reglamento por que se rigen las corridas. Fuera de los tres puyazos correspondientes, no hay bicho que se preste á más. Este realizó una proeza empujando á uno de los caballeros y zarandeándole sin herirle. La cosa fué de las de suerte.

Recorte clavó un par cuarteando.

Bizoqui, cuadrando admirablemente en la propia cabeza, soltó un buen par, y Recorte acabó con otro idem.

Pepete toreó con lucimiento y mucha valentía, distinguiéndose en dos pases de pecho que dió. Ya igualado el toro, el diestro entró al volapié sobre corto y bien, yéndose el brazo al pinchar y resultando la estocada caída.

Lo enmendó descabellando á la primera.

Quinto.—También negro y con bragas y con alfileres de los de ¡valgame Dios!

El tercio de varas resultó tonto y frío, pues ni los picadores rayaron á la altura que hubiera sido de desear, ni el toro fué un dechado de codicia y poder.

Pulga de Triana metió bien los brazos y dejó un par, después de hacer el viaje cuarteando.

Zocato siguió las huellas de su compinche sin excederse, y acabó el primero con otro par.

Y salió Vicente Segura, el paisanito, tan apacible, tan sosegado y frío como de costumbre, y empezó á torear muy desde cerca, pero equivocando el procedimiento; el toro necesitaba que le empaparan mucho y el matador no lo hizo, por lo cual empezó á verse acosado y á perder terreno hasta salir derribado sin consecuencias en uno de los últimos pases. Vicente se levantó tan tranquilo y prosiguió la faena, arreando un pinchazo con bríos, al que siguieron otro pinchazo sin soltar, media estocada baja, otro pinchazo al relance y una estocada entera muy tendenciosa.

Como se vé, la cosa anduvo endeblilla.

El que cerró plaza vestía ropa negra, y quizá por la solemnidad de la indumentaria, Moreno, que está muy al tanto de estos requisitos, se apresuró á salirle al encuentro para saludarle con dos verónicas.

Minuto, por su parte, quiso recordarnos sus alegrías y mostrarnos su gratitud por haber acudido al beneficio de su hermano, y con excelentes deseos volvió á torear, dando un recorte, una verónica y un molinete.

Los picadores cumplieron, mostrando el toro voluntad.

Niño de la Audiencia entró cuarteando y dejó un par.

Rodas llegó como mandan los cánones y las buenas prácticas, y dejó un par colosal.

Ovación.

Niño de la Audiencia dobló abandonando otro par, y Moreno, que cojeaba y todos vimos de qué pie, pidió al presidente su venia para entregar los avios al Sr. D. José Moyano, quien resignándose con la responsabilidad que le acarrea el compromiso que acababa de contraer, se hizo cargo de los trastos, dirigiéndose hacia el toro sin gran exceso de confianza que digamos.

Lo que diría el hombre: «á mí se me podrá exigir que con las banderillas haga algo *efetivo*; pero con esto...»

Y miraba al pañito rojo, mientras los peones le ponían al toro de chipén.

Por último, el hombre llegó á jurisdicción, extendió blandamente la tela, avanzó un poquito haciendo oscilar sus gorduras, y dió un suspiro, mientras el bicho entraba al primer pase.

En resumen, que el matador *per accidens* cumplió como Dios manda, y acabó aquello con dos pinchazos y una estocada super.

¡Enhorabuena y choquela, señor José!

LOPE.

### POR EL CABLE

Monterrey (Méjico) 8 (10,20 n.)

Los toros de Paranguero cumplieron bien. Jerezano, Guerrerito y Camisero, que

fueron los encargados de estoquearlos, quedaron medianamente.—César.

Campeche (Méjico) 8 (9,30 n.)

Se lidiaron cuatro toros de Minatilla, que fueron buenos.

Corchaito, que era el único matador, fué aplaudido estoqueando y banderilleando al quiebro.—Lope.

Córdoba (Méjico) 8 (10,15 n.)

Los toros de Camalotes resultaron buenos y mataron siete caballos.

Rerre mató los cuatro primeros toros, distinguiéndose en la muerte del cuarto.

Escudero cumplió en la muerte de los dos últimos.—Ferrer.

New York 8 (8,12 n.)

### Regreso de Pepete.

El lunes recibimos el siguiente cablegrama:

«Salimos hoy vapor *Montevideo* directos á Cádiz, donde llegaremos el 18 del actual.

Le saludamos, rogándole haga extensivo el saludo á la prensa y á los aficionados en general.—Pepete.

## Desde Lisboa

### Campo Pequeño.

El domingo 15 de los corrientes, se dará en esta plaza la primera corrida de la temporada, lidiándose toros de Emilio Infante por el espada Manuel García (Revertito), el simpático diestro aquí tan estimado, y por los rejoneadores Manuel Casimiro y Fernando Ricardo Pereira, tomando también parte el valiente banderillero Antonio Trujillo (Malagueño).

—El día 18 debe llegar á Lisboa el excelente banderillero Antonio Soriano (Maera), de regreso de Río Janeiro, donde hizo buena campaña.

MANUEL J. GÓMEZ.

### POR TELEFONO

Barcelona 15 (6,42 n.)

### Cogida de Calerito.

Los toros de Urcola cumplieron y mataron ocho caballos.

Calerito estuvo bien en la muerte del primer toro, y aceptable en la del cuarto, el cual le cogió al herir, fracturándole una costilla.

Segurita, mediano en el segundo, y mal en el quinto.

Angelillo, deficiente en el tercero, y bien en el último.

A la corrida asistieron los marinos de la escuadra austriaca, que fueron recibidos con aplausos á los acordes del himno de su país.—Carrasclás.

## NOTICIAS

Madrid.—La sexta novillada de abono, anunciada para ayer, y en la cual se habían de lidiar seis toros de D. Gregorio Campos, que estoquearían Gregorio Taravillo (*Platerito*), Rufino San Vicente (*Chiquito de Beñoña*) y José Carmona (*Gordito*), fué suspendida por causa de la lluvia, y se verificará mañana martes, si el tiempo lo permite.

La corrida de la Prensa.—El jueves próximo, festividad de San José, se verificará la corrida á beneficio de la «Asociación de la Prensa», lidiándose ocho toros, cuatro de la ganadería de D. Eduardo Miura, y otros cuatro de la de D. Felipe de Pablo Romero, los cuales serán estoqueados por Ricardo Torres (*Bombita*), Rafael González (*Machaquito*), Vicente Pastor y Manuel Torres (*Bombita chico*).

Hoy y mañana, los señores socios de dicha Asociación, podrán hacer los pedidos de las localidades que la demanda hecha por los abonados permita servir, y el miércoles y jueves se expenderán al público en el despacho de la calle de la Victoria los billetes sobrantes.

**Bilbao.**—Para las corridas que en la capital de Vizcaya han de efectuarse el Domingo de Pascua de Resurrección, y el día 26 de Abril próximo, ha sido contratado el matador de toros José Claro (*Pepete*).

**Guerrilla.**—El matador de novillos-toros cordobés, Baldomero Sánchez (*Guerrilla*), tomará parte en alguna de las novilladas de la canícula en esta corte, y está para ultimar los contratos con varias empresas de provincias y de Francia.

**Orihuela.**—El domingo próximo tendrá lugar en esta plaza una novillada, en la que se lidiarán toros de Flores, que serán estoqueados por *Almanseño* y *Negrete*.

**Contratas.**—El valiente matador de toros Antonio de Dios (*Conejito*), tiene hasta ahora contratadas las corridas siguientes: 19 de Abril, Madrid; 27 de Mayo, Córdoba. Junio día 5, Castellón; día 7, Madrid, y día 12, Barcelona. Agosto, 2 y 3, Victoria, y 24 Astorga. Además tiene contratadas dos corridas en Vinaroz.

**Poderes.**—El matador de toros José Claro (*Pepete*), ha conferido poderes para que le represente ante las empresas que deseen contratarle, al conocido aficionado don Manuel Acedo.

**D. E. P.**—El lunes último dejó de existir el conocido industrial y aficionado de esta corte D. Joaquín Galindo.

Su entierro, que se verificó en la tarde del martes, fué una verdadera manifestación de duelo que le hicieron sus numerosos amigos.

Reciba su señora esposa, hijos y demás familia, nuestro más sentido pésame, y consíeles que nosotros también somos partícipes del dolor que experimentan en estos momentos de verdadera angustia.

**Linares.**—El domingo próximo tendrá lugar en esta plaza una novillada, en la que se lidiarán toros de D. Felipe Sánchez, que serán estoqueados por *Tabernerito* y el *Rizao*.

**Hilario González (Serranito).**—Además de las dos novilladas que toreó en esta plaza en el pasado mes de Febrero, tiene ajustadas las siguientes corridas:

Abril 12, Valencia; 26, Sevilla. Mayo 10, Valencia; 17, Barcelona; 24, Sevilla. Junio 9, Algeciras; 14, San Fernando; 18, Cádiz; 21, Sevilla; 28, Valencia; 29, Barcelona. Julio 12, Barcelona. Agosto 15, Huelva; 16, Valverde del Camino; 23, Cadiz.

Además, tiene firmado contrato para dos corridas en la canícula con la empresa de Madrid, y está en negociaciones con Málaga, Murcia, Bilbao, Salamanca (la novillada de feria de Septiembre) y Nerva.

**Nuevo colega.**—El círculo taurino de Valencia ha acordado la publicación de un semanario taurino que llevará por título *El Toreo de Valencia*, encomendando la dirección al inteligente revistero taurino don Juan Bta. Peris (*Chopeti*).

Aparecerá dicho semanario al día siguiente de la corrida de toros de Castellón, 26 del corriente mes.

## Guía taurina

### MATADORES DE TOROS

**Antonio Fuentes.**—Apoderado, D. Manuel Pineda, Trajano, 24, Sevilla.  
**Antonio Boto (Regaterín).**—Apoderado, D. Antonio López, Plaza de los Mostenses, 2, Madrid.  
**Antonio Moreno (Lagartijillo).**—Don Eduardo Chazarri, Gravina, 52, Sevilla.

**Antonio Moreno (Moreno de Alcalá).**—Apoderado, D. Julio Herrera.—Sevilla.  
**Antonio de Dios (Conejito).**—A su nombre; Córdoba.

**Castor Ibarra (Cocherito).**—Apoderado, D. Juan Manuel Rodríguez, Ave María, 29, 1.º, Madrid.

**Cayetano Leal (Pepehillo).**—A su nombre, Puente de Vallecas.—Madrid.

**D. Vicente Segura.**—Representante, don Juan Manuel Rodríguez Plaza de Matute, 11, segundo.—Madrid.

**Enrique Vargas (Minuto).**—Apoderado, D. Ramón Temprana.—Núñez de Arce, 14, pral.—Madrid.

**Fermin Muñoz (Corchaito).**—D. José R. Alfonso Candela, Santa Victoria, 9, Córdoba.

**Francisco Martín Vázquez.**—Apoderado, D. José Muñoz García, Velarde, 15, Madrid.

**Jose Garcia (Algabeño).**—A su nombre, en la Algaba, Sevilla.

**José Moreno (Lagartijillo chico).**—Apoderado, D. Alfredo García, Marques de Geron, 9, Granada.

**José Claro (Pepete).**—Apoderado, don Manuel Acedo, San Dámaso, 2, Madrid.

**José Pascual (Valenciano).**—Apoderado, D. Víctor Calvo, calle de Tudescos, números 30 y 32, piso 3.º, Madrid.

**Juan Sal (Saleri).**—Apoderado, D. Cecilio Isasi Verdet, Huertas, 69, Madrid; y á don Claudio Mateos, calle de Munición y Sol, 27, Algeciras.

**Julio Gómez (Relampaguito).**—Apoderado D. Manuel Retana, Cruz, 41.—Madrid.

**Manuel Rodríguez (Manolete).**—Apoderado, D. Pedro Ibáñez Mayenco, Tres Peces, 6.—Madrid.

**Rafael Gómez (Gallito).**—Apoderado, D. Manuel Rodríguez Vázquez, Gutenberg, núm. 3, bajo, Madrid.

**Rafael González (Machaquito).**—Don Rafael Sánchez (Bebe), Campo de la Merced, núm. 36, Córdoba.

**Rafael Molina (Lagartijo).**—D. Julio Herrera, Sevilla.

**Tomás Alarcón (Mazzantinito).**—Apoderado, D. Enrique Quirós, Magdalena, núm. 40, tercero derecha.—Madrid.

**Vicente Pastor.**—D. Francisco Fernández, Navas de Tolosa, 5, segundo izquierda.

### MATADORES DE NOVILLOS

**Alfonso de Córdoba.**—A su nombre, Ja-cometrezo, 8, segundo, Madrid.

**Antonio Bayon.**—A su nombre, Campillo de San Andrés, 5, Valladolid; y á D. Francisco Cisneros, Alfonso XIII, Cáceres.

**Antonio Giráldez (Jáqueta).**—Apoderado, D. Antonio Gallardo, Príncipe, 41, Madrid.

**Antonio Moreno (Machaca.)**—A su nombre; Azafrán, 7, Sevilla; y Dos Amigos, 6, Madrid.

**Antonio Pazos.**—Apoderado, D. Saturnino Vieito (*Letras*), Ministriles, 6, pral.—Madrid.

**Antonio Segura (Segurita).**—D. Juan Manuel Rodríguez, Ave María, 29, 1.º Madrid.

**Arturo Villaplana (Sastrillo).**—A su nombre, Mesón de Paredes, 33, fotografía.

**Baldomero Sánchez (Guerrilla).**—Representante, J. Luis Salinero, Luna, 3, Madrid; y D. José Verdun, Córdoba.

**Cándido Fernández (Moni),** de Córdoba.—Apoderado, D. Eduardo Carrasco Jiménez, Fernán-González, 13, 2.º izquierda.—Madrid.

**Eduardo Garcia (Bondeño).**—Apoderado D. Zenón Llamas, San Marcos, 7, principal, Madrid.

**Gregorio Taravillo (Platerito).**—A su nombre, calle de Toledo, 93, Madrid.

**Hilario González (Serranito).**—Apoderado, D. Juan Cabello, Madera, 51, tercero.—Madrid.

**Isidoro Martín Flores.**—Apoderado, don Manuel Cabello, San Lorenzo, 2.—Madrid.

**Joaquín Capa (Capita).**—Representante, D. Manuel Alamo Alonso, calle de Casto Plasencia, 15, Madrid.

**José Alvarez (Tabernerito.)**—Apoderado, don Domingo Miralles, Amparo 8, tienda, Madrid; y á su nombre, Avenida de Cervantes, 30 Granada.

**José Frutos (Frutitos.)**—Apoderado, don Manuel Rodríguez Vázquez, Gutenberg, 3, bajo.—Madrid.

**José Fernández (Cocherito de Madrid.)**—Apoderado, D. Manuel Bezas Ortega, Embajadores, 33, tienda, Madrid.

**José Muñagorri.**—Apoderado, D. Cecilio Isasi Verdet, Huertas, 69.—Madrid.

**José Montes.**—Apoderado, D. Pedro Pérez, Ave María, 19, segundo.—Madrid.

**Juan de Dios (Conejito III).**—Apoderado, D. José Guerra (hijo), Doblas, 14, Córdoba.

**Manuel Rodríguez (Mogino chico).**—D. Rafael Sánchez (Bebe), Campo de la Merced, núm. 36, Córdoba.

**Miguel Castro (Chico de Lavapies.)**—Apoderado, D. Arturo Millot, Silva, 9, principal.—Madrid.

**Pedro Pavesio (Formalito).**—Apoderado, D. Pedro Cartón Muñoz, Pasión, 33, tienda, Valladolid.

**Pedro Molina (Lagartijo chico.)**—Apoderado, D. Fabián Crespo; Salitre, 33, tienda.—Madrid.

**Rafael Diaz (Ostión).**—Apoderado don Adelardo Lorenzo, Postigo de San Martín, 4, tienda, Madrid.

**Ramón Martínez (Agujetas, hijo.)**—Apoderado, Enrique Gil Sarasate, Barco, 36, segundo, derecha.

**Rufino San Vicente (Chiquito de Begoña).**—Apoderado, D. Tomás Mazzantini, Fortuny, 2.—Madrid.

**Severiano Salto (Saltito.)**—A su nombre, Bravo Murillo, 110, taberna, Madrid.

**Trini Pérez (Machaquito de Sevilla.)**—Apoderado, D. Juan Pérez y Pérez, calle de Jerónimo Hernández, 28, bajo.—Sevilla.

**Vicente Romo (Romito).**—Apoderado, D. Mariano Cuesta Martín, Caballero de Gracia, 1, tienda, Madrid.

**Vicente Sanz (Matapozuelos.)**—Apoderado, D. Victoriano Argománez, Hortaleza, 47, tienda.

### GANADEROS DE TOROS

**Albarrán (Manuel).**—Badajoz.

**Arribas (Hermanos).**—Sevilla.

**Arroyo (Mariano)** de Ventas con Peña Aguilera. (Toledo).

**Banuelos (Prudencia).**—Colmenar Viejo.

**Benjumea (Pablo).**—Sevilla.

**Bohorques (José, antes Peñalver).**—Villamartín.

**Bonifacio Cuadrillero.**—Valladolid.—Dehesa de la Espina.

**Campos (Antonio).**—Sevilla.

**Campos Sánchez (Gregorio).**—A los molinos de León (Huelva).

**Concha Sierra (Viuda de).**—Sevilla.

**Conradi (Carlos).**—Sevilla.

**Excmo. Sra. Marquesa viuda de los Castellones.**—Prado, 26, Madrid.

**Flores (Agustín).**—Peñascola.—Albacete.

**Flores (Valentín).**—Peñascola.—Albacete.

**Gama (D. Luiz da)** Obidos (Portugal).—Representante, D. Arthur Telles, Rua Nova do Almada, 77, Lisboa.

**González Nandín (Juan).**—Sevilla.

**Guadalest (Excmo. Sr. Marqués de)** Marqués del Riscal, 1, Madrid.

**Guerra (Antonio).**—Córdoba.

**Hernández (D. Esteban).**—Plaza del Angel, Madrid.

**López Plata (Antonio).**—Sevilla.

**López Navarro y Peñalver, hoy don Pablo Torres y D. Paulino Aguado.**—Representante, D. Cecilio Isasi Verdet, Huertas, 69, Madrid.

**Lozano (José).**—Priego.

**Manuel y José Garcia (antes Aleas).**—Colmenar Viejo.

**Martín (Anastasio).**—Sevilla.

**Moreno Santamaría (José).**—Sevilla.

**Muriel (Juan).**—Castroverde (Salamanca).

**Muruve (Sra. Viuda de).**—Federico Rubio, 12.—Sevilla.

**Olea (Eduardo).**—La correspondencia á su Representante, D. Tomás Mazzantini, Fortuny, 2, Madrid.

**Pablo Romero (Felipe).**—Sevilla.

**Parladé (Fernando).**—Sevilla.

**Pérez de la Concha (Hermanos)**—Sevilla.

**Pellón (Celso).**—Villacarrillo.

**Saltillo (marquesa Viuda).**—Sevilla.

**Sánchez (Juan Manuel).**—Carreros (Salamanca).

**Santa Coloma (Excmo. Sr. Conde de)** Hortaleza, 12, Madrid.

**Santos (Manuel).**—Sanchón de la Sagrada.—Salamanca.

**Sanz (Patrielo).**—San Agustín.—Madrid.

**Sres. Hijos de D. Vicente Martínez.**—Representante, Fernández Martínez (Julían).—Colmenar Viejo.

**Surga (Rafael)**—Las Cabezas.

**Valle (Teodoro)**—Salamanca.

**Veragua (Excmo. Sr. Duque de).**—Madrid.